



# ÉTUDES D'ÉCONOMIE POLITIQUE.

## IV.

### LE JOURNAL DES ÉCONOMISTES.

#### I.

Il a trois siècles à peine que l'économie politique a commencé à devenir un objet spécial d'études et de méditations. Les principes de cette science nouvelle se sont lentement développés au milieu des tâtonnements, des incertitudes, des systèmes absous et des utopies. C'est à peine si aujourd'hui ses bases sont bien assises, c'est à peine si son nom est bien arrêté; car, aujourd'hui encore, on discute sur ses limites et sur ses attributions. Cependant la force des faits commence à produire son influence ordinaire : leur inexorable évidence anéantit les fausses théories, leur intime connexion abaisse les barrières entre lesquelles on avait tenté d'emprisonner l'économie politique et agrandit la carrière que cette science est appelée à explorer. On est à peu près arrivé à reconnaître, à force